

## Fachgruppe für Brückenbau und Hochbau

### Generalversammlung 2014

#### Jahresbericht des Präsidenten

Im Vereinsjahr 2013/2014 wurden die FBH-Mitgliedern zu folgende Tagungen eingeladen:

- "Neues aus der Brückenforschung" (ASTRA Tagung, 13. März)
- "Hybrid 2014: exploring the potential of hybrid structures for sustainable construction" (IABSE, 22-24. Juni)
- "Brandschutz an Stahlbetonbauteilen" (SIKA, 21. August)
- "Betontagung" (fib-ch, 4. September)
- "YES 2014 - Young Engineers' Symposium 2014" (9. Oktober)
- "Ponts métalliques et mixtes - Recherche et applications" (6. November)

Weiter hat die FBH folgende Fachinstitutionen, Publikationen und Tätigkeiten finanziell unterstützt:

- Tätigkeiten der *fib* (fédération internationale du béton séction CH)
- Publikation der Zeitschrift "Betonbau in der Schweiz, (fédération internationale du béton séction CH)
- "YES 2014 - Young Engineers' Symposium 2014"
- Masterreisen ETH Zürich und EPFL Lausanne.

Der neue Auftritt der Homepage [www.fbh.sia.ch](http://www.fbh.sia.ch) soll zur Auffrischung des Images und einer Verbesserung der Kommunikation nach aussen beitragen.

Die Bilanz des abschliessenden Jahres ist sehr erfreulich: alle Veranstaltungen stiessen auf reges Interesse und das Engagement zu Gunsten der neuen Ingenieursgeneration hat neue FBH-Mitglieder generiert.

Betreffend dem Jahresprogramm 2015 weisen wir schon heute auf die Korrosionsschutztagung im März und den IABSE-Kongress im September hin. Ebenso sind zwei bis drei Besichtigungen geplant. Als Highlight wird im Juni eine Kulturreise mit Besichtigungen von Ingenieurbauwerken nach Brasilien angeboten. Das detaillierte FBH-Jahresprogramm 2015 wird wie gewohnt im März präsentiert.

Unsere langjähriges Vorstandsmitglied Markus Gehri ist zu unserem Bedauern aus dem FBH-Vorstand ausgeschieden. In den vergangenen Jahren hat Markus die Beziehung zwischen der FBH und dem SIA in ausgezeichneter Art und Weise gepflegt. Wir danken Markus für den unermüdlichen Einsatz und wünschen ihm für die Zukunft alles Gutes. Die Auswahl eines Nachfolgers ist noch offen.

Der FBH-Vorstand steht für das kommende Jahr in der bisherigen Zusammensetzung wieder zur Verfügung. Mit einem nach wie vor hohen persönlichen Einsatz hofft er, für unseren Berufsstand positive Wirkung zu erzielen.

Zürich, im November 2014  
Prof. Dr. Mario Monotti, Präsident FBH